



Newsletter des JAEB Düsseldorf

Die Vertretung der Kita-Eltern
in Düsseldorf

Dezember 2024

Liebe Eltern, liebe Elternbeiräte,

es ist lange her, aber wir möchten unseren Newsletter wieder aufleben lassen! Der JAEB lebt vom Austausch mit euch, den Elternbeiräten und den Eltern. Von nun an möchten wir euch etwa alle drei Monate über unsere Arbeit auf dem Laufenden halten.

Ein wichtiges Thema in dieser Ausgabe ist die geplante Neufassung der Kita-Personalverordnung. Zum Thema Personalengpässe/Notbetreuung haben wir eine [Umfrage](#) erstellt, um eure Meinung einzuholen. Mehr dazu findet ihr in Punkt 3.

1. Neuer JAEB gewählt

Im Oktober wurde der neue JAEB Düsseldorf gewählt. Ein herzliches Dankeschön an alle, die dabei waren und mit ihrer Teilnahme die Bedeutung der Elternvertretung gestärkt haben.

Die Liste aller gewählten Mitglieder und Delegierten findet ihr auf unserer Webseite:

<https://www.jaeb-duesseldorf.de/gremium-2024-2025/>

2. Rückblick und Ausblick

Rückblick:

Das vergangene Jahr brachte große Herausforderungen:

- **Personalmangel:** Entwicklung von Konzepten zur Notbetreuung und Thematisierung von Betreuungslücken.
- **Kindertagespflege:** Begleitung und Unterstützung der neuen Richtlinie, die ohne Nachweispflicht eingeführt wurde.

Ausblick auf 2025:

Auch im kommenden Jahr stehen wichtige Themen auf unserer Agenda:

- **Personalmangel und Notbetreuung:** Der Fachkräftemangel bleibt eine zentrale Herausforderung. Wir setzen uns für kurzfristige Lösungen ein, ohne die Betreuungsqualität zu gefährden.
 - **Betreuungslücken im Sommer:** Wir fordern praktikable Lösungen für unterschiedliche Schließzeiten zwischen Kita und Schule sowie beim Wechsel von der Kita in die Schule.
 - **Kindertagespflege:** Wir beobachten die Auswirkungen der neuen Richtlinie und möchten offene Fragen, wie Vertretungsregelungen, gemeinsam mit euch klären.
 - **Fehlende feste Küchenhilfen:** In vielen städtischen Kitas fehlt es an festen Küchenhilfen, was Betreuung und Verpflegung beeinträchtigt. Wir setzen uns für Verbesserungen ein.
-

3. Neue Personalverordnung für Kitas

Das Familienministerium in NRW hat eine Neufassung der Kita-Personalverordnung veröffentlicht, um den Personaleinsatz flexibler zu gestalten und Schließzeiten zu vermeiden. Diese ist seit dem 9.12.2024 bereits gültig und kann angewendet werden.

Änderungen:

- **Einsatz von Ergänzungskräften:** Bei akutem Personalmangel können Kitas verstärkt Ergänzungskräfte wie Kinderpfleger:innen einsetzen. Pro Gruppe müssen jedoch stets mindestens zwei Betreuungskräfte anwesend sein.
[Mehr Infos zur Personalverordnung](#)
- **Sprachanforderungen:** Pädagogische Fachkräfte aus dem Ausland müssen Deutschkenntnisse auf dem Niveau B1 nachweisen. Innerhalb von zwei Jahren sollen sie B2 erreichen.
- **Profilrelevante Kräfte:** Personen mit speziellen Qualifikationen (z. B. Musiker:innen, Handwerker:innen) können unter bestimmten Bedingungen eingesetzt werden.

Reaktionen: Die geplanten Änderungen stoßen auf sehr unterschiedliche Meinungen:

- **Positive Stimmen:** Viele Träger und der Landeselternverband begrüßen die Neuerungen als pragmatische Lösung, um Schließungen zu vermeiden. Eltern aus Kitas mit angespannter Personalsituation berichten ebenfalls von positiven Erfahrungen.
- **Kritische Stimmen:** Gleichzeitig äußern viele Erzieher:innen und Eltern Bedenken hinsichtlich der Betreuungsqualität. Diese Befürchtungen haben zur Initiierung einer Petition geführt, die sich gegen die Änderungen richtet.
- **JAEB Düsseldorf:** Auch innerhalb unseres Gremiums gehen die Meinungen auseinander. Einige sehen in der Verordnung eine sinnvolle Notfallmaßnahme, andere lehnen sie ab, da sie keine langfristige Lösung

darstellt. Konsens ist jedoch, dass langfristig der Erzieherberuf attraktiver gestaltet werden muss, um die Personalsituation nachhaltig zu verbessern.

Fazit: Die Verordnung kann in akuten Notfällen helfen, sollte jedoch keine Dauerlösung werden.

Wie seht ihr dieses Thema? Seid ihr betroffen von Personalengpässen? Bitte nehmt an unserer kurzen Umfrage teil:

<https://shorturl.at/FF2XP>

Bitte leitet die Umfrage oder den Newsletter auch gerne weiter.

Eure Meinung ist uns wichtig!

Welche Themen bewegen euch? Gibt es Fragen oder Herausforderungen, die wir gemeinsam angehen sollten? Meldet euch bei uns:

 info@jaeb-duesseldorf.de

 www.jaeb-duesseldorf.de

Herzliche Grüße

Euer JAEB Düsseldorf

Abmelden | Wir freuen uns über Anregungen, Wünsche und weitere Themenvorschläge für den nächsten Newsletter. Kurze Nachricht an: info@jaeb-duesseldorf.de | www.jaeb-duesseldorf.de